

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Pada pelaksanaan kontrak pada bisnis jasa *Creator* video yang dilakukan Kediri *Creator Community* (KCC) merupakan pelaksanaan kontrak secara sepihak dimana *Google* dan *Youtube* akan memberikan kebijakan yang harus di setujui *Creator*. *Google Adsense* akan didapat jika *Creator* telah memenuhi syarat 1000 *subscriber* dan 4000 jam tayang selama 12 bulan terakhir pada *channel Youtube Creator* lalu *Google Adsense* akan mengkonfirmasi kepada *Creator* dan secara langsung akan memasang iklan pada *channel Creator* tersebut. Konten yang di buat *Creator* harus sesuai dan cocok dengan periklanan guna mendapatkan nilai lebih dalam mengiklankan suatu produk. *Google Adsense* akan selalu membayarkan upah yang di dapat *Creator* melalui transfer dana elektronik (EFT) pada setiap tanggal 17 pada setiap bulannya.
2. Hukum Islam membebaskan perjanjian kontrak antara kaum muslimin apabila kedua belah pihak saling sepakat dan setuju untuk melakukan kerjasama dan tidak mengharamkan yang halal atau menghalalkan yang haram. Kerjasama antara *Google Adsense* dengan *Creator* dalam pandangan hukum Islam merupakan bentuk kerjasama sewa menyewa (*Ijarah*), *ijarah* akan di katakan sah apabila tidak ada konten dan iklan yang dilarang oleh *syara'*. *Ijarah* dibagi menjadi 2 bentuk yaitu *ijarah*

manfaat, yaitu menjadikan manfaat dari suatu barang sebagai *ma'qud alaih*, seperti menyewakan sebuah rumah untuk ditempati dan menyewakan kendaraan untuk dikendarai. Dan *Ijarah a'mal*, yang akan menjadikan pekerjaan/jasa dari seseorang sebagai *ma'qud alaih*. Seperti menyewa/mengupah seseorang untuk membangun sebuah bangunan, menjahit baju, atau pekerjaan lainnya. Pembayaran upah harus sesuai dengan kontrak yang di sepakati kedua belah pihak. Sebagaimana hadist Nabi SAW di jelaskan:

أَعْطُوا الْأَجِيرَ أَجْرَهُ قَبْلَ أَنْ يَجِفَّ عَرْقُهُ...

Berikan kepada seorang pekerja upahnya sebelum keringnya kering.¹

Dalam hadits di atas memerintahkan kita untuk bersegera menunaikan hak pekerja setelah menyelesaikan pekerjaannya. Karena menunda pembayaran gaji pegawai bagi majikan yang mampu adalah suatu kezaliman. Sebagaimana hadist Nabi SAW di jelaskan:

مَطْلُ الْغَنِيِّ ظُلْمٌ

Menunda penunaian kewajiban (bagi yang mampu) adalah kezaliman (HR. Al-Bukhari & Muslim)²

Maka dari itu bagi para majikan hendaklah untuk bersegera membayarkan hak (gaji/bayaran) para pekerjanya sesegera mungkin, supaya tidak menzalimi mereka.

¹ Rozalinda, *Fikih...*, 130

² Ibid, 131

B. Saran

1. Masyarakat atau penikmat konten pada aplikasi *Youtube* diharapkan untuk lebih memilih-milih dalam menonton konten yang telah tersedia, terutama *vlog* karena semakin banyak ragam konten *vlog* yang disajikan dan memiliki sifat positif maupun negatif untuk di lihat. Apalagi untuk anak di bawah umur harap di dampingi oleh orang tua karena di dalam Aplikasi tersebut terdapat bermacam-macam konten dari beragam ras, khas, dan budaya terutama pada konten budaya barat yang banyak menyuguhkan konten video yang tidak pantas untuk di konsumsi anak di bawah umur, untuk mendapat bimbingan orang dewasa saat mengkonsumsi video *vlog* pada aplikasi *Youtube* karena sifat anak yang akan meniru apa yang mereka lihat. Diharapkan untuk penikmat video *Vlog* agar dapat memanfaatkan *Vlog* selain sebagai sarana untuk mencari informasi terbaru namun juga untuk sarana berkreasi dan mengembangkan kreatifitas seperti halnya saat menonton video membuat kreasi masakan, penonton dapat meniru masakan tersebut agar makanan menjadi variasi dan tetap lezat untuk di nikmati.
2. Untuk *Creator* diharapkan agar supaya tidak mudah mencoba tren-tren yang sedang naik daun dalam pembuatan *Vlog*, apalagi jika tren tersebut tidak sesuai dengan norma yang berlaku. Sebelum melakukan pembuatan video *prank*, seharusnya *Creator* meminta ijin terlebih dahulu kepada yang bersangkutan dan membuat kesepakatan agar tidak terjadi kesalahan

pahaman di kemudian hari, karena kecerobohan seorang *Creator* dapat menjadi *boomerang* untuk dirinya sendiri.

3. Untuk *Google Adsense*, hendaknya supaya selalu tepat waktu untuk membayarkan upah *Creator*, agar *Creator* tetap semangat dalam membuat konten video yang lebih menarik dan beragam.